



¡Bienvenido a la iniciativa por el Bien Común!

¡Le damos la bienvenida a la iniciativa del bien común! Esta iniciativa ha sido fundada por grupos y asociaciones que están domiciliados principalmente en Alemania, Austria y Suiza. En las páginas siguientes usted encontrará el

„Manifiesto por la transición a una era de bienestar social y plenitud”.

Este sitio tiene como objetivo llevar las ideas fundamentales y los aspectos estratégicos de esta transición histórica al público. También irán surgiendo una serie de otras categorías en la que se deberá informar del progreso de las diversas actividades de la **Iniciativa por el Bien Común** y de sus instituciones asociadas.

Para ver los proyectos específicos de la **Iniciativa por el Bien Común**, consulte por favor la [siguiente página](#).

Ir a la [página web de la Asociación Suiza](#).

Saludos cordiales

El equipo de redacción de la Iniciativa por el Bien Común.



I. Energía para todo el mundo

La mayor parte de la humanidad no tiene acceso a la energía eléctrica y sustituye las bombillas por velas y lámparas de aceite y la estufa eléctrica por un fogón.

Esta carencia en las regiones de África cercanas al desierto y amenazadas al desierto propenso lleva a las personas a verse obligadas a quemar los últimos árboles que en realidad deberían de detener el avance del desierto. Esto a la larga conduce a la pérdida de sus medios de subsistencia, ya que no es posible el cultivo de cereales, frutas y verduras en la arena seca del desierto. Este terrible estado de escasez y deficiencia debe ser resuelto por una acción a nivel mundial.

Nosotros nos esforzamos por establecer un fondo de donaciones a gran escala, a partir del cual poder financiar el equipo básico de suministro de energía eléctrica para las personas más necesitadas de este mundo. En este momento nuestras asociaciones de la Iniciativa por el Bien Común están abriendo cuentas bancarias para donativos, los cuales serán transferidos posteriormente a una fundación.

Los objetivos principales de la energía eléctrica primaria son:

- **Que la energía eléctrica primaria llegue a todo el mundo.**
- **Fomentar los procedimientos ambientalmente inocuos y de bajo costo, así como también las energías alternativas ya conocidas tales**
- **como la energía solar y eólica.**

Este abastecimiento primordial de energía debe estar a disposición de todas las personas sin excepción en todos los continentes. Por esta razón estos servicios no deben ser suministrados por los monopolios energéticos. El suministro de energía debe estar más bien diseñado de tal manera que la energía necesaria para la iluminación, la calefacción y otros receptores de energía eléctrica se genere directamente en el hogar o en la comunidad circundante.

Tanto la energía solar como las turbinas eólicas dependen de las condiciones climáticas. Por eso hay una gran necesidad adicional de transformadores de energía que operen de forma independiente a las condiciones meteorológicas, que puedan ser incorporados en todos los hogares y sobre todo que sean producidos y vendidos a bajos costos.

Realmente existen estas técnicas alternativas: Se trata de un mecanismo automático para el uso estacionario, así como de motores magnéticos y de soluciones parecidas, el cual además de su uso estacionario también es idóneo para todos los tipos de vehículos. De esta manera los vehículos equipados no necesitarán de ningún combustible, no contaminarán el medio ambiente y ofrecerán un alcance ilimitado.

Estos generadores de energía ya sean para uso residencial o comercial, para vehículos, barcos o aviones solucionan a gran escala muchos problemas. En primer lugar los usuarios no dependerán de los proveedores monopolistas. En segundo lugar no necesitarán de ningún combustible, lo que reducirá a cero la necesidad de petróleo, gas natural, carbón o de energía nuclear en pocos años. En tercer lugar la contaminación medioambiental se reducirá drásticamente. Y en cuarto lugar estos generadores proporcionarán a la larga energía eléctrica gratuita en un corto periodo de amortización.

Este llamamiento va también a todos los constructores, diseñadores aficionados y manitas que trabajan en sus garajes y talleres en busca de soluciones que la gran industria en las últimas décadas no solo ha ignorado sino que incluso ha saboteado activamente. Las propuestas pueden ser presentadas en nuestro sitio web.



II. Notable mejora en el suministro de alimentos

No es posible que en un plazo de cinco años los pobres de este mundo en el sur de Asia, África y América Latina tengan que gastar cerca de la mitad de sus escasos ingresos en alimentar a sus familias, ya que hoy en día, en el año 2012 se gasta entre el 80 y 90 por ciento en alimentos de primera necesidad como por ejemplo en arroz. Esta tendencia va a continuar. Pues la desmedida codicia de los especuladores en los mercados mundiales de alimentos es la que crea estas condiciones y las empeorará, si es que no tratamos de detener estas acciones.

A esto hay que añadir que estos numerosos grupos de especuladores de todo el mundo están comprando enormes terrenos de cultivo, lo cual está perjudicando a los pueblos indígenas, haciendo de esta manera imposible el cultivo de trigo, granos y cereales para cubrir sus necesidades más urgentes.

En el ámbito de la producción de alimentos algunas empresas multinacionales amplian su influencia en todos los continentes. Lo que es significativo, es que ellos han conseguido los monopolios con variedades de trigos patentados.

Mientras que hace algunas décadas se podía utilizar una pequeña parte de la cosecha de granos para la siembra, ahora con los cultivos híbridos de granos patentados esto ya no es posible. Los agricultores que dependen de este monopolio se ven obligados a comprar semillas todos los años, y a precios que suben continuamente.

Los objetivos principales son:

- **Alimentos suficientes para todo el mundo.**
- **Aumento de la investigación para la producción de alimentos de manera más eficaz.**
- **Recuperación de tierras agrícolas en los márgenes del desierto.**

- **Administración cooperativa de las tierras agrícolas para la necesidad regional.**
- **Prohibir la especulación en el mercado de productos alimenticios básicos.**
- **Prohibir la adquisición de tierras agrícolas que tengan como finalidad la maximización de beneficios.**
- **Prohibir la producción de monocultivos híbridos que está en manos de los consorcios dominantes en el mercado.**



III. Una salida de beneficios económicos

En nuestro tiempo la industrialización ha llegado a un nivel máximo desconocido. Sin embargo esta industrialización se ha visto impulsada por un sistema económico que antepone las ganancias de los propietarios particulares o accionistas a las del bien común. Los consorcios multinacionales dominan los mercados internacionales. El principio que prevalece es la competencia y no la cooperación. El crecimiento es considerado como un indicador de la economía próspera y no como principio de sostenibilidad y de aprovechamiento conjunto. Si observamos más de cerca el mito del crecimiento descubriremos un manto invisible que incentiva el proceso permanente y continuo de la monopolización. Menos corporaciones multinacionales dominan las áreas de la vida humana lo cual crece cada vez más.

Dando como resultados los siguientes objetivos:

- **Descartelización de los grupos multinacionales y transformación en cooperativas.**
- **Promover la producción regional y al alcance de los consumidores de productos básicos mediante empresas cooperativas.**

El crecimiento de las corporaciones multinacionales a costa de la humanidad entera se siente alentado por un Mercado financiero que hoy está separado en gran parte de lo que se llama economía real. Todos los días aparecen valores irreales en todo el mundo, los cuales son más altos que la oferta de mercancía producida. Estos valores irreales se basan en beneficios de tasas de intereses y otras operaciones financieras que no originan ninguna actividad productiva y estos solo persiguen una finalidad: asegurar a un pequeño grupo de bancos los beneficios de los fondos que resulta de la oscilación de precios en el mercado y de las operaciones de capital de riesgo ("Private-Equity "). Estas ventajas permiten a grupo pequeño de gente muy rica una vida de lujo y un papel dominante en el mercado mundial a expensas de la gran mayoría de personas en la tierra.

Un pequeño grupo multinacional que actúa como malabarista en los mercados financieros globales manipula la palanca que permite que la riqueza pase sistemáticamente de abajo hacia arriba. Al mismo tiempo las bolsas de valores en las cuales originariamente se negociaban las acciones se han convertido de conformidad a las reglas en casinos y salas de apuestas. Los grandes especuladores que dominan los mercados financieros internacionales nos muestran en la actual crisis del euro que no se avergüenzan de llevar a la quiebra a Estados Europeos enteros con el fin de obtener grandes beneficios para sus bolsillos. El mercado de capitales del presente ha llegado a un grado de hostilidad frente a las necesidades de la comunidad que necesita con urgencia una acción decidida en el sentido del Bien Común.

Todo esto da como resultado las siguientes necesidades obvias:

- **Prohibición de todas las actividades de servicios financieros que sobrepasen la disposición de las ofertas de créditos.**
- **Coordinar todos los esfuerzos para fomentar la creación de bancos cooperativos en el ámbito local, regional y de la industria.**
- **Derogación del sistema de interés como causa principal de la devaluación e inflación.**

Para la producción de una oferta de productos que satisfaga las necesidades de los consumidores, cualquier empresa mediana constituida que esté organizada cooperativamente nos puede servir como ejemplo. Solamente este tipo de cooperativas permiten que cada miembro se convierta en propietario de un certificado de participación que lo convertirá en co-propietario. Al contrario de lo que sucede con una acción, este no puede ser vendido, a menos que el propietario del certificado de participación deje la compañía. En este caso será la empresa quien compre este título.

En esta empresa las diferencias salariales entre el personal directivo y administrativo y el personal de producción deben ser mínimas. El fundador de la empresa debe ser visto como el responsable del bienestar de los empleados así como de los intereses de los clientes. La jerarquía de tal cooperativa debe ser plana y el lema debe ser:

¡El equipo es el jefe y el equipo está al servicio del bien común!

Entre las empresas cooperativas de un sector no debe haber ningún tipo de competencia, sino una colaboración basada en el consenso del Bien Común a nivel local, regional, nacional, continental y mundial.

¡Actuar con una perspectiva local y regional pero pensar en una perspectiva global!

Por lo tanto resultan como requisitos básicos:

- **La promoción de las medianas empresas con estructura cooperativa.**
- **Introducción de certificados de participación relacionados con la empresa y prohibición de la negociación en la bolsa de valores.**



IV. Principios fundamentales para la educación

Una gran parte de la humanidad no sabe leer, ni escribir, ni contar. De esta manera estas personas están desprovistas de un patrimonio cultural elemental. Esta deficiencia se puede subsanar solamente con un fuerte movimiento internacional que proporcione tanto los medios para aprender a leer, a escribir y el dominio de las cuatro operaciones aritméticas básicas como la cualificación a las personas en zonas alejadas donde no existe la educación.

Lo que falta en las áreas educativas pobres del planeta, es un deber cultural en los países desarrollados. Sin embargo en nuestras escuelas observamos una presión en un creciente número de alumnos, los que ya no pueden soportar tanta presión en el aprendizaje. Y donde una vez florecieron las escuelas superiores y universidades como sitios libres para la investigación y la enseñanza vemos hoy en día una escuela que no reconocemos.

Tanto en las escuelas públicas como en las escuelas superiores y en las universidades se debe crear un espíritu que dé prioridad al pensamiento independiente, a la capacidad de juzgar, a la capacidad de resolver problemas, así como a trabajar en grupos de proyecto y no dar prioridad al aprendizaje de memoria.

Sin embargo a lo que le debemos dar más prioridad es a la educación ética. Debido a que el futuro de la humanidad depende de ello. La actitud ética y la orientación hacia el Bien Común son los que van a derrocar a todos los poderes de estos grupos que están sumiendo al planeta en la ruina y decadencia .

De esto tenemos los siguientes objetivos fundamentales para el sistema educativo:

- **Que todos los pueblos de este mundo tengan acceso a aprender a leer, a escribir y las cuatro operaciones aritméticas básicas.**

- **Dar prioridad a la educación ética y a la orientación del Bien Común.**
- **Formentar el pensamiento libre, la capacidad de juzgar, la capacidad para resolver problemas y el trabajo en grupos de proyectos.**



V. Principios fundamentales para el sistema de asistencia sanitaria

El sistema moderno de asistencia sanitaria en los países comparativamente ricos va a ser completamente acaparada por los consorcios con fines de lucro. El aparato industrial así como la industria farmacéutica dominan la asistencia de los pacientes. Los hospitales se convierten cada vez más en empresas comerciales con fines de lucro que consideran a las personas postradas en cama cada vez menos como pacientes, sino más bien como clientes. Como la mayoría de los pacientes no están realmente curados, se ven en la necesidad de tomar continuamente estos fármacos que ofrece la industria farmacéutica para mantener una salud falsa a precios muy elevados.

Sin embargo en los países pobres el tratamiento de las personas enfermas que necesitan atención médica es por lo general imposible. Cabe recalcar el mérito de las organizaciones benéficas no estatales que hacen posible que las personas enfermas puedan recibir asistencia médica por lo menos de vez en cuando. Tanto los países ricos como los países pobres del mundo necesitan un sistema de salud que esté organizado en forma de cooperativa. Desterrando así el afán de lucro del sistema de salud y entendiendo a los pacientes como un servicio de asistencia para las personas que sufren y para las personas necesitadas.

En todos los centros de salud dedicados al bien común, se debe practicar una gran variedad de tratamientos de energía alternativa que al mismo tiempo que cure, elimine el uso de productos químicos. El cuerpo humano está proveído de mucho más potencial de autocuración que el que sugiere la industria curativa a sus clientes. Hay una abundante cantidad de preparados de hierbas y plantas curativas de gran calidad que no producen los temidos efectos secundarios gracias a la combinación de sustancias naturales.

Y por último, una de las tareas prioritarias de la asistencia sanitaria es partir de un programa de prevención sostenible, dar a conocer los beneficios de una dieta vegetariana que mantenga el

equilibrio ácido-base. Si esto está garantizado serán eliminadas la mayoría de enfermedades como la hipertensión arterial, la obesidad, el infarto de miocardio, el derrame cerebral y la diabetes.

De esto surge los siguientes objetivos principales:

- **Centros de salud y no hospitales.**
- **Organización cooperativa para la prevención y cuidado de la salud.**
- **Métodos de sanación energética y promoción del poder que tiene el cuerpo humano para la autocuración.**
- **Suplementos a base de hierbas y plantas y seguir una dieta vegetariana.**



VI. Asuntos públicos

Una cultura madura se caracteriza por el hecho de que los ciudadanos se hacen responsables de su comunidad. Esto es prácticamente imposible en los países gobernados despóticamente. Pero incluso las culturas "avanzadas" en Canadá, Escandinavia, Australia y Europa Occidental y Central tienen una grave contradicción fundamental. Esta contradicción fundamental se refleja en el hecho de que, por un lado domina la economía con fines de lucro, por el otro, un sistema de partidos que marca el panorama político, Entendiéndose la democracia, es decir, el gobierno popular - como una delegación de poder de una casta política profesional. La democracia se convierte en un manto de invisibilidad para un sistema que continuamente apoya un orden económico que está en contra de los intereses del bien común.

Por lo tanto una cultura madura y emancipada debe reflejarse en un sistema de autogobierno, cuyo espíritu incondicional esté basado en el bien común. Por eso cuantos más ciudadanos de esta cultura participen activamente en esta tarea común, más partidos obsoletos habrá que representen a menudo a los grupos de intereses adinerados.

Dando como resultado los siguientes valores:

- **Una cultura madura basada en el autogobierno.**
- **Una autogestión de la moneda y aumento del bien común.**
- **El fundamento de la autogestión orientada al bienestar donde haya personas que asuman la responsabilidad y se comprometan con el bien común y su código de ética subyacente.**



VII. La relación entre mujeres y hombres

Todo el mundo se apoya en el patriarcado, es decir en el poder masculino, en las raíces obsoletas que se derivan de las religiones y las tradiciones de las tribus. Esta dominación masculina ha demostrado suficientemente la incapacidad para lograr la madurez cultural. Todos los países en los que todavía subsiste el patriarcado se caracterizan por la pobreza generalizada, la falta de educación y el abandono social.

En los países que se consideran relativamente avanzados, cada vez es más el número de mujeres que conquista las más altas posiciones de liderazgo. Pero estas mujeres se hallan en un ambiente cultural en el que persiste la contradicción entre el sistema económico capitalista y la demanda democrática.

Las mujeres de este mundo desarrollan así su instinto característico de preocupación y cuidado en un activo papel precursor en dirección hacia una civilización que considera el bien común y la autogestión como base natural de la convivencia social y común.

A los hombres de este mundo les queda la tarea de bajarse del pedestal de patriarcado y reconocer a todas las mujeres del mundo la igualdad de condiciones y el respeto que se merecen.

Dando como resultado los siguiente objetivos:

- **Igualdad incondicional entre mujeres y hombres.**
- **Decisión de superar el patriarcado.**



VIII. El ser humano debe ser el guardián de la tierra

El patriarcado en el trato con la naturaleza ha dejado un rastro de devastación en todo el mundo. Mesopotamia fue alguna vez un paisaje floreciente. Hoy en día esta zona histórica se ha convertido en gran parte en un desierto. Hasta hace antes de 12.000 años - el comienzo de la era geológica QUINTAR – el Norte de África era un jardín floreciente. Hoy este antiguo paraíso natural lleva un nombre conocido: el desierto del Sahara. En todas partes del planeta los desiertos se extienden y la causa de esto es siempre la misma: la explotación y la manipulación tan irresponsable de la naturaleza.

Lo mismo está pasando con los grandes bosques tropicales del mundo. Las corporaciones multinacionales borran las constantes reservas crecientes de la selva tropical para explotar las superficies “libres” y utilizarlas como monocultivos de escaso valor. Cada día se reducen los “pulmones verdes” de nuestro planeta.

Condiciones similares encontramos en la explotación de recursos de materias primas. Principalmente en las compañías petroleras multinacionales que extraen el petróleo de todas partes del mundo, sin importarles en lo más mínimo las consecuencias. Si nos fijamos en el Delta del Níger, vemos un paisaje desolado y un río intoxicado que tiene todas las características de un escenario del final de los tiempos. Por otra parte todavía no podemos determinar el daño a largo plazo del fiasco causado por la multinacional petrolera BP en el Golfo de México.

Y si contamos con un balance de los daños y beneficios en las más de 430 centrales nucleares en todo el mundo, llegamos a la conclusión de que el daño que causan es mucho mayor que el beneficio que como productor de energía suministran. Las grandes catástrofes en la planta nuclear de Chernobyl (1986) y Fukushima (2011) muestran con gran nitidez, el daño que un reactor nuclear fuera de control puede causar a los seres humanos y en el medio ambiente.

Aun más si contamos la cantidad total de residuos radiactivos hasta ahora almacenados provisionalmente, llegamos a una cantidad total de más de 300.000 toneladas. La vida media de los productos de desintegración altamente radiactivos son del orden de miles de millones de años. No hay en el mundo un lugar para el almacenamiento de esta sustancia peligrosa que proteja a los seres humanos y a la naturaleza de una forma segura de la radiación . Es inaceptable que el legado de una tecnología fundamentalmente peligrosa se recargue sobre generaciones próximas innumerables.

Tenemos que poner fin a la explotación despiadada y al envenenamiento de nuestro planeta. En particular en este campo todas las personas que se sientan comprometidas con el bien común están llamadas a movilizarse. El hombre debe considerarse como el guardián de la tierra, el que protege la flora y fauna, en lugar de destruirlos con la sobreexplotación y la devastación del medio ambiente.

- **El ser humano debe ser el guardián del mundo.**
- **Prohibición de la deforestación por parte de los consorcios internacionales.**
- **Cada árbol talado debe ser reemplazado por uno nuevo.**
- **Poner lo antes posible fuera de servicio todas las centrales nucleares.**
- **Forzar la introducción de motores eléctricos y reducir drásticamente la demanda de energía nuclear, petróleo, gas y carbón.**



IX. El código de Ética – Compás de la constitución

La humanidad de la tierra necesita de un código ético en el cual todas las civilizaciones se apoyen colectivamente y en el cual todas las personas puedan confiar. Actualmente una minoría poderosa reclama para sí la libertad de hacer todo lo que signifique aumento de prosperidad a expensas del público en general. Esto nos conduce a la insatisfacción de muchos como se demuestra en las condiciones globales. Por lo tanto, la libertad debe estar limitada hasta el punto donde se lesione la libertad de los demás. Por eso estamos proponiendo aquí un código de ética cuyo contenido corresponde exactamente a lo que comúnmente llamamos conciencia.

He aquí el texto del Código de Ética:

1. **¡Amar y respetar a tu prójimo como a ti mismo!**
2. **¡Estar siempre dispuesto a ayudar!**
3. **¡Ningún titular de un cargo o funcionario estará por encima de su próximo!**

Estos tres imperativos éticos que se encuentran en la mayoría de las personas no solo encuentran resonancia en su conciencia, sino que al mismo tiempo se comprometen a asumir la responsabilidad por el bien común. El poder soberano debe dar paso a la convivencia cooperativa. Este consenso social se apoya en las cualidades personales que podemos describir con estas virtudes:

- **Responsabilidad**
- **Andar erguido**
- **Principio de igualdad**
- **Compromiso por el bien común**

A largo plazo, el Código de Ética no solo debe estar anclado en las constituciones de los diferentes países, sino que sobre todo en una constitución del mundo futuro. Esto necesariamente implica una reestructuración de las instituciones de la ONU (Organización de las Naciones

Unidas): transformación de la Asamblea Plenaria en un parlamento mundial de acuerdo con el principio de "un país, un voto", que constituya el centro de un Consejo Mundial. Los Miembros del Parlamento Mundial, así como del Consejo Mundial deben ser personalidades de gran prestigio, las cuales han demostrado continuamente estar al servicio del bien común.

- **El Código de Ética – una base para las futuras constituciones.**
- **Una constitución para el mundo como modelo para las constituciones futuras.**
- **Establecimiento de un Parlamento Mundial y de un Consejo Mundial.**



X. ¡Llamamiento a todas las personas de buena voluntad!

Hacemos un llamado a todas las personas de buena voluntad para expresar su consentimiento activo en la promoción mundial por bien común ante el interés personal inscribiéndose mediante la colocación de sus firmas en la lista de seguidores, esta lista se puede encontrar en nuestra página web.

Además, estamos muy agradecidos por todas las donaciones que permiten que nuestras asociaciones de promoción en Alemania, Austria y Suiza intensifiquen su trabajo. Y, por último, pedimos a los patrocinadores, especialmente a las personas acomodadas, a depositar generosas cantidades en los donativos, fondo que permite a las personas necesitadas en el sur de Asia, África y América Latina la adquisición y el uso de transformadores de energía de gran alcance (véase el capítulo I). Posteriormente este fondo también contribuirá a la formación de profesores que van a trabajar como parte de grandes redes internacionales en todas las áreas pobres de educación del mundo.

Además, hacemos también un llamado a todas las personas de buena voluntad que se sientan conectados con la Iniciativa del Bien Común a establecer asociaciones de apoyo similares en sus países. También le damos la mano en la fructífera cooperación a todas las organizaciones ya existentes que se dedican al bien común, a la protección del medio ambiente, al cuidado de las personas que pasan hambre y al cuidado de los enfermos del mundo.

Michael George, Österreich/Austria

Junio de 2012

Correo electrónico: michael.george605@gmail.com